

Precio de suscripción
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 1.— *II de Cuaresma*, san Rosendo y s. Albino obispos y santa Juana virgen.
Lunes 2.—san Absalon martir y san Simplicio papa y martir.
Martes 3.—san Hemeterio y san Celedonio mártires.
Miércoles 4.—san Casimiro rey y confesor.

Cultos

Domingo 1.—La Misa y oficio divino son de la Dominica 2.^a de Cuaresma con rito semidoble, color morado, haciendo conmemoracion de san Rosendo obispo y martir.

En la Catedral, predicará en la Misa mayor el Rdo. Sr. D. Juan Mascaró Beneficiado del Concordato.

En el Rosario, al tiempo de la Misa última plática por el Rdo. Sr. Ecónomo.

En san Francisco, en la Misa conventual sermón por el Rdo. Sr. Ecónomo, y por la tarde á las 2 y media despues del Rosario sermón por el Rdo. P. Setó S. J.

En san Agustin, los Asociados al SS. Corazon de Jesús, Apostolado de la Oracion y Guardia de honor tendrán la Misa de comunión á las 7 y media. El ejercicio de la tarde se suprimirá por motivo del sermón cuaresmal que predicará el Rdo. Sr. Lic. D. Pedro Anglada Beneficiado. Al anochecer y en su propia capilla ejercicio de los 7 domingos de san José.

En santa Clara esposicion de S. D. M. en la misa conventual y en el ejercicio á las 2 y media de la tarde.

En la iglesia del sagrado Corazon de Jesús, se da principio en la Misa que se celebra á las seis y media, al ejercicio propio del mes de Marzo dedicado al glorioso Patriarca san José.

En san José, al anochecer se dará principio al mes consagrado al Santo Patriarca, rezo del santo Rosario, ejercicio y coplas cantadas.

En Maria Auxiliadora continua el ejercicio del mes de Marzo dedicado á san José, los dias laborables á las 6 y media al tiempo de una misa rezada los dias festivos al anochecer.

Lunes 2.—La Misa y oficio divino son de la propia feria 2 con rito simple color morado.

En la Catedral sermón cuaresmal por el Rdo. P. Setó S. J.

Martes 3.—La Misa y oficio divino son de los Santos Hemeterio y Celedonio hermanos martires con rito doble color encarnado.

En el Rosario al anochecer sermón.

Miércoles 4.—La Misa y oficio divino son de san Casimiro confesor con rito semidoble color blanco haciendo conmemoracion de san Lucio Papa y martir.

En la Catedral sermón por el Reverendo P. Setó S. J.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MARZO

La devocion á la Sagrada Familia.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon. Os las ofrezco en especial, á fin de lograr que las fami-

lias cristianas copien fielmente en su vida la que Vos María y José pasasteis en Belen, Egipto y Nazaret.

PROPÓSITO

Reunirse en familia á rezar el santo Rosario, y rezar algo ántes y despues de comer.

La religion de los que no la tienen

La *Croix du Dauphiné* cuenta el siguiente hecho que traducimos gustosos y publicamos á continuacion:

«El alcalde de un pueblecito, cerca de la Chartreuse, pierde á un nietecito, viéndolo á su hija gravemente enferma, no encuentra medio más oportuno de buscar á Pontcharra, pueblo á 30 kilómetros de distancia, á quien preguntó la causa de sus males.

—Es muy sencillo—le dice ésta;—una vecina vuestra os ha hecho mal de ojo, y es preciso, para contrarrestar sus maléficis efectos, que volváis dentro de unos dias, trayéndome un saco de cebada, otro de paja un puñado de sal y algunos cabellos y ropa sucia de vuestra hija, y os enseñaré en el fondo de un cubo de agua la imagen de vuestra enemiga.

El alcalde dió diez francos á la nigromántica y regresó contento, creyendo encontrar curada á su hija, á quien con gran asombro y desesperacion suya, halló sin embargo, de cuerpo presente. No por eso decayó su fe en la sibila, á quien de nuevo fué á consultar, y que se olvidó de enseñarle á su enemiga en el fondo del cubo; pero en cambio le dió otra nueva receta.

—Haréis cocer—le dijo—en una olla, clavos y madera, con cabellos y uñas de vuestra hija, arrojando el todo sobre carbones encendidos, en presencia de vuestra familia colocada en círculo, y procuraréis que el humo salga por la chimenea mientras pronunciais estas palabras: *Trota, trota, vete pronto*, consiguiendo que vuestra mala suerte se vaya por la chimenea. Pero aún hay más. Mataréis una oveja enteramente negra, cuyo hígado suspenderéis de un clavo bajo la chimenea; y todos los dias, durante dos semanas, lo pincharéis con un tenedor, como si fuese el corazón de vuestra enemiga. Si hacéis todo esto tal como os lo he indicado, antes de seis meses aquella se suicidará ó vendrá á implorar vuestro perdón.

Y el imbécil del alcalde, que no creía en Dios, cumplió todas aquellas ridículas prescripciones.

Esta es la religion de los que no la tienen.

El Prelado de Sigüenza.

Desgraciadamente, la enfermedad que padecía el venerable Prelado de Sigüenza le ha llevado al sepulcro. Los últimos dias de la vida se le sostenía artificialmente con inhalaciones de oxígeno y con los recursos extremos á que la ciencia apela para luchar con la muerte. Una esperanza en Dios y en la robusta naturaleza del ilustre moribundo. Pero la enfermedad ha vencido, y hoy llora Sigüenza la

pérdida del virtuoso Pastor en quien tenía puestos sus ojos y su cariño.

Bien pudo conocer antes de morir lo que sus hijos espirituales le querían. Recibió los Santos Sacramentos con edificante fervor y con ansias de enamorado de Jesús, Pastor celestial de los Pastores. Y en ese acto religioso, la concurrencia de los fieles fué inmensa, y grande la consternación de todos al ver próximo el fin de su Obispo. Los semblantes expresaban esa intensidad de dolor; de cariño, de anhelo con que se contempla la agonía de una persona amada....

D. Antonio Ochoa y Arenas era riojano! Nació el 17 de Enero de 1834 en San Román de Cameros. Con grande aprovechamiento siguió su carrera literaria hasta licenciarse en Derecho. Entonces, si nuestros informes no mienten, hizo oposiciones y ganó una canonjía doctoral. Desde ella pasó al Cabildo de Zaragoza, donde le recuerdan aún con afecto. El Sr. Ochoa era, efectivamente, uno de los más poderosos auxiliares del venerable Cardenal García Gil, del que fué secretario de visita.

Cuarenta y cuatro años tenía el señor Ochoa cuando fué presentado para la Mitra de Sigüenza. En el consistorio del 28 de Febrero de 1879 fué preconizado, y consagrado en 1.^o de Junio de aquel año.

Hacia, por consiguiente, ya diez y siete años que estaba en Sigüenza, que había sido su única diócesis, á la que le había cobrado extraordinario cariño. En ella había hecho frecuentes Visitas Pastorales, con gran aprovechamiento y fruto espiritual de la diócesis.

La provincia eclesiástica de Toledo le había conferido varias veces también el cargo de senador que actualmente tenía.

Llevaba multitud de cruces y condecoraciones, pero su índole y su carácter le habían apartado de las esferas donde se figura y se da ruido.

De condición afable, modesto, franco y leal en su trato, virtuosísimo y celoso en su ministerio, se ganaba el corazón de cuantos le conocían y trataban. No olvidaremos nunca los que le hemos visto tantas veces en Santa María de Huerta, que pertenecía á su diócesis, su figura simpática, jovial y venerable, su amena conversacion, sus dotes de sabiduría y el ambiente de virtud que se reflejaba en su persona y en sus palabras....

De todo corazón pedimos á nuestros amigos recomienden á Dios el alma del virtuoso Prelado.

R. I. P.

Ejemplo edificante.

De *Lé Pélerin* tomamos el siguiente relato: «Arrodillado ante la gruta milagrosa, cuando á la hora del crepúsculo ya se había extinguido el eco del último cántico en honor de la Virgen María, hallábase en extática oracion uno de los Padres de la Inmaculada,

cuando un soldado, acercándose á él:

—»Señor cura—le dice en voz baja.

»Y viendo que no le ha oído:

—»Usted dispense, señor cura—repite alzando más la voz;—¿querría usted oírme un momento? Vengo á...

—»Perfectamente—le dice el sacerdote levantándose;—vamos á la sacristía.

»Y cuando ya han llegado:

—»¿Quiere Ud. confesarse?—le pregunta.

—»No, señor cura; vengo á rogarle que me dé la Comunión.

—»¡La Comunión á las cinco de la tarde! ¿Pero sabe Ud. lo que me pide?

—»Si, señor, que lo sé, pues esta es mi única preocupación desde que ayer me confesé.

—»Supongo no ignorará Ud. que para comulgar es preciso estar en ayunas desde las doce de la noche.

—»Y en ayunas estoy, aunque le parezca á Ud. raro. De servicio en el cuartel hasta ahora, me hice esta reflexión: puesto que obedecer á mis jefes es obedecer á Dios, cumplo con mi deber permaneciendo en el cuartel por la mañana, y por la tarde iré á comulgar.

—»Pero estar en ayunas todo el día con un trabajo tan rudo, es un poco fuerte.

—»Sí; pero, ¿no puede darse por bien empleado, con tal de comulgar? Además se lo había prometido á mi madre, por ser hoy el aniversario de la muerte de mi pobre padre (q. s. g. h.)

«El sacerdote, vivamente emocionado ante aquella respuesta, le estrechó la mano, y después de darle la Comunión le condujo á su casa, para que á las cinco y media de la tarde se desayunase aquel fervoroso militar, cuya conducta, digna de la mayor admiración, se ha complacido en relatar para edificación y ejemplo de todos.»

Una nota de los Estados Unidos

Dice un periódico de Madrid:

«Hoy han conferenciado y almorzado juntos los Sres. Elduayen y Beránger, ministros de Estado y Marina.

»Han debido tratar en esta conferencia de una cuestión verdaderamente grave, sobre la cual recibimos ayer noticias de que no quisimos hacernos eco á la ligera; pero hoy tenemos informes muy seguros y completos, que en todo caso nos permitirían afrontar las rectificaciones ó negativas de los ministeriales.

»El gobierno ha recibido una nota durísima del embajador de los Estados Unidos, á la que todavía no se ha dado contestación.

»Reclama el ministro norteamericano, en términos de inusitada arrogancia y de dudosa cortesía, contra la conferencia dada en la Sociedad Geográfica por el distinguido oficial de Marina D. Víctor Concas, respecto del cual, así como del cuerpo á que pertenece, parece que formula mister Taylor juicios nada lisonjeros.

»La nota está fundada en la reseña que de aquella conferencia publicó nuestro colega *El Imparcial*, y termina pidiendo un completo desagravio para el gobierno y el pueblo de los Estados Unidos, á quienes el ministro yankee supone que el Sr. Concas ultrajó en su discurso.

«Varios de los marinos que tienen cargo ó residencia en Madrid comenzaban hoy á enterarse de lo que ocurría, y ocioso es decir que sobre eso han versado todas las conversaciones en los círculos á que aquéllos concurren. Dicese que al general Beránger le ha producido contrariedad y molestia la recla-

mación de Mr. Taylor, más por la forma y términos en que está hecha, que por el fondo del asunto.»

NOTICIAS

En diversos puntos de la provincia de Granada hay mucha langosta en estado de incubación.

Si no se llega á evitar su desarrollo, puede constituir la asoladora plaga un gran peligro para las provincias andaluzas.

Dícese que es tal el número de lobos que ha invadido este año los campos de Santisteban del Puerto, que el alcalde de aquel pueblo, vistos los muchos daños que estas fieras vienen ocasionando en los ganados, ha organizado una cuadrilla de 15 á 20 hombres, los que con armas de fuego darán algunas batidas para librarse así de tan dañinos animales, tan pronto como por el gobernador civil se dé el oportuno permiso.

—Leemos en *El Noticiero Bilbaíno* del día 12:

«Para formarse una idea de la importancia que la industria armera tiene en las Provincias Vascongadas, basta fijarse en los datos estadísticos que damos á continuación.

Durante el último mes han sido registradas para su exportación en Eibar las siguientes armas:

Escopetas, 2.966, á saber: 1.648 de pistón (un cañón); 230 de igual sistema (dos cañones); 361 sistema Lafauchaux (un cañón); 328 idéntico sistema (dos cañones); 129 (de uno y dos cañones) sistema Remington.

Pistolas, 2.981, distribuidas del siguiente modo: de Lafauchaux (dos cañones), 2.941; Remington (un cañón), 40.

Revólvers de todas clases y cinco y seis cañones, 5.510.

Total de armas exportadas 11.457.

Cartuchos, 5.200, de los cuales 2.000 eran de escopeta y 3.200 de pistola.»

—Dentro de muy pocos días llegará á Sevilla una Comisión del Ayuntamiento de Málaga para entregar al Sr. Spinola, después de posesionado de aquella archidiócesis, el magnífico regalo que ofrece esta ciudad al que hasta hace muy pocos días fué su muy amado Prelado.

—Para hoy está anunciada la entrada solemne en Málaga del nuevo Prelado de la diócesis, Sr. Muñoz Herrera.

—Con repique de campanas se anunció á los fieles de Huesca la llegada de las bulas que certifican el nombramiento del Ilmo. señor D. Mariano Supervia, como Obispo de aquella Diócesis.

Es casi seguro que el nuevo Obispo oscense verificará la entrada pública el día 23 del actual.

CORREO DE AYER

Madrid 27.—Un despacho oficial de la Habana, recibido por el Gobierno á las tres de esta madrugada, comunica que la columna Gonzalez Muñoz salió de Manzanillo para Zarzal.

La columna Gallegos alcanzó al enemigo, dueño de fuertes posiciones, desalojándolo de ellas después de tres horas de fuego. Siguiendo el rastro de los rebeldes, alcanzóles nuevamente en Veguitas, dispersándoles completamente. La tropa tuvo un muerto y 15 heridos.

—Mientras estaba forrajeando en un cañaveral una reducida fuerza de soldados y guerrilleros en número de 16 hombres, fueron atacados repentinamente por una numerosa partida insurrecta. Murieron el teniente Pino Noriega, el sargento Lázaro y cuatro guerrilleros.

El capitán de la guerrilla acudió con nuevas fuerzas á tiempo para salvar á los restantes, que estaban en situación muy comprometida.

Vista la frecuencia con que se repiten tales sorpresas, se ha dado orden para que no salgan pequeñas fuerzas á forrajear.

—El jefe del escuadrón de San Fernando en compañía de un escuadrón de Almansa tuvo un encuentro con la partida de Masó en Menocal.

El enemigo se dispersó, dejando en poder nuestro varios heridos, armas y caballos.

Distinguiéronse particularmente el comandante Gomez Vieto y el teniente Despujol.

—Confírmase la noticia de la prisión del cabecilla Bethancourt, á quien se le instruye juicio sumarísimo.

—El alcalde de Roque participa que Máximo Gomez pasó la Sierra llevando muchos heridos, haciendo después lo propio en dirección á Santa Susana el cabecilla Varona con su partida compuesta de 400 hombres.

—El general Arolas comunica desde Manguito (Cárdenas) que para impedir el paso á Máximo Gomez dispuso que saliera para Amarilla la columna del general Echagüe.

—La columna del coronel Molina encontró en Limones y Marigosa cuatro fortines que estaban próximos á rendirse á las numerosas fuerzas insurrectas que hacia tiempo les tenían cercados.

El enemigo se retiró perseguido por las fuerzas de dicho coronel, evitando éste que cortara los puentes de comunicación.

—Confírmase la noticia de haber tenido nuestra infantería un nuevo encuentro en Valle de Paila con cuatro mil insurrectos de las partidas Zayas, Mestre, Bermudez y Miguelino al mando de Maceo.

Puesto el enemigo en fuga, fué alcanzada su retaguardia, compuesta de 500 hombres, derrotándoseles nuevamente.

Madrid 27.—El general Weyler ha dispuesto que emprendan activa persecución del enemigo las columnas Prats, Molina y Francés.

El primer batallón que llegue de la Península será destinado á la provincia de Matanzas.

El general Pando cubre con sus tropas el paso de Habanera.

Todas las disposiciones que dicta el general Weyler van dirigidas á no dejar en reposo á Máximo Gomez y Maceo, obligándoles á batirse, aumentando á este fin en la provincia de Matanzas el número de tropas en operaciones con las que se esperan de la Península.

—Las partidas de la Habana y Pinar del Rio se proponen llamar la atención de las tropas atacando poblados. Ayer incendiaron algunas casas en las afueras de Alquizar.

Como hay fuerzas suficientes para contenerlos, no impedirán que se destinen las nuevas tropas expedicionarias al objeto principal que se propone el general Weyler.

—El cónsul de los Estados-Unidos pidió al general Weyler la excarcelación de los periodistas americanos, invocando las pruebas de amistad que está dando á España el Gobierno de Washington. Accedió el General, ordenando á los periodistas que salgan de la isla.

—Se ha confirmado oficialmente la noticia de estar Maceo herido en un brazo.

—Uno de tantos motivos que contribuyeron á que tomara cuerpo el rumor de la muerte de Maceo fué el siguiente:

Algunos grupos de insurrectos que huían después de la derrota que tuvieron en Alquizar mostrábase resueltos á dejar sus filas y retirarse de la lucha, añadiendo: «Hemos

perdido á Maceo, que era el padre de todos.»

La *Correspondencia de España* publica un telegrama de Cuba afirmando que en los ingenios «Morales» y «Vall» fueron enterrados por las tropas mil rebeldes, y recogidos 150 caballos abandonados.

—El general Weyler ha teleografiado á nuestros cónsules de Nueva-York y Filadelfia felicitándoles por la captura de la expedición de Calixto García.

Madrid 27.—Se han recibido detalles de un ruidoso incidente ocurrido en París con motivo del banquete celebrado por los laborantes cubanos en el salon «Petit Parisien».

Al exterior colgaba una gran bandera azul con la estrella solitaria y el lema «Cuba libre». En un rótulo se leía «Bandera de la República cubana».

Cuatro españoles que acertaban á pasar indignáronse grandemente al ver aquella provocadora manifestación, y uno de ellos, de apellido Curiel Siles, arrancó la bandera gritando: «¡Esa es República de asesinos!... ¡Viva Cuba española!»

Dichos españoles salieron del boulevard haciendo trozos la bandera, mientras muchos franceses decían: «Tienen razón esos españoles... lo que ha pasado es muy natural.»

La policía detuvo al señor Curiel, y conducido á las oficinas de la misma, se le trató con muestras de simpatía, y se le dejó luego en libertad recomendándole tuviese calma. El señor Curiel dijo á la policía: «Ante aquella provocadora enseña sentí lo mismo que los franceses al ver ondear en Alsacia y Lorena la bandera de Alemania.»

Un despacho de Nueva-York dice que todos los filibusteros detenidos á bordo del vapor «Bermudas» han sido puestos en libertad, á excepcion de Calixto y cuatro de los principales jefes de la expedición, los cuales serán Juzgados el día 3 de Marzo. El «Bermudas» ha sido puesto en secuestro, y embargadas las municiones y fusiles encontrados á bordo.

—Se ha recibido del general Weyler el siguiente despacho, fechado ayer.

«Como he sabido que el cabecilla Castillo, después de haber protegido, la retirada de Máximo Gómez, volvía con su partida hácia Occidente, he enviado al general Aldecoa en su persecución.»

Campeñinos que observaron el combate de san José de las Lajas afirman que enterraron, terminada la acción, más de 70 cadáveres, entre ellos

uno de un jefe, joven de larga barba rubia. También quedaron muertos muchos caballos.

El cabecilla Antonio Maceo quedó herido en un brazo en el combate de Loma de Candelas.

La columna Cavestany empuñó un combate con una partida rebelde en Cangrejeras, y después de un fuego de dos horas obligó á retirarse al enemigo. Perseguido, se desbandó y se le causaron bastantes bajas.

El alcalde de Bolondron me avisa anoche el paso de la partida de Maceo por dicho poblado con dirección á Corral Falso.

Otra partida insurrecta atacó el poblado de Jabinito. Los voluntarios se refugiaron en el fuerte, y desde allí rompieron vivísimo fuego contra los rebeldes, parando su avance y logrando después de largo y certero fuego que se retiraran, llevándose varios muertos y heridos.

El cabecilla Costa atacó el pueblo de Bamao, no consiguiendo penetrar en él, pero cortando las comunicaciones telegráficas y el ferrocarril.

He enviado dos escuadrones para proteger á una brigada de obreros y pronto quedarán restablecidas las comunicaciones.

Otra partida muy numerosa atacó el fuerte Plataforma, defendido por 8 civiles, que se batieron de un modo heroico, obligando á retirarse al enemigo después de causarle muchas bajas. Premiaré á esos valientes.—Weyler.»

—Un telegrama de Cienfuegos amplía las noticias referentes á los cinco encuentros sostenidos por la columna del coronel Armiñán con la partida de Serafin Sanchez. Dos de dichos combates ocurrieron en Campana, uno en Ojo de Agua y dos en Carrascosa, y en todos ellos salieron derrotadas las fuerzas enemigas, que experimentaron muchas bajas.

—En la Habana tienen noticias de varios combates sostenidos con éxito contra los insurrectos. Dícese que en uno de ellos murió el valiente famoso y guerrillero Lolo Benitez, que tanto se distinguió por su bravura temeraria en esta y en la pasada guerra.

GACETILLA.

El domingo próximo, las Conferencias de caballeros y de señoras de San Vicente de Paul, celebraron la reunion reglamentaria dirigiendo la palabra en la primera D. Ambrosio Carabó Pbro. y en la otra el M. I. Sr. Magistral.

Hoy nuestro venerable Prelado ha conferido el sagrado orden del Diaconado á D. Gabriel Cardona, natural de Mahon, á quien felicitamos.

En esta ciudad, se han cumplido con la mayor exactitud las predicciones del acreditado astrónomo Noherlesoom.

Mañana primer Domingo de mes, en la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario, tendrá lugar el ejercicio mensual y procesion, se puede ganar Indulgencia Plenaria.

El jueves y viernes de esta semana, se dejó sentir un intenso frio, producido por el helado soplo del viento Norte.

Segun nuestras noticias, en la Secretaria de este Ayuntamiento se están preparando con toda urgencia los trabajos preliminares para la formación de un reparto entre vecinos de Ptas. 23.094'00 para cubrir el Presupuesto extraordinario; y otro Ptas. 17.046'34, déficit que resulta en el presupuesto adicional del año anterior.

Con el objeto de ausentarse por algunos dias de Mahon el Delegado del Gobierno en esta isla ha solicitado licencia, quedando encargado interinamente de este cargo el señor Baron de las Arenas.

D. José Solís de la Huerta, Delegado de Hacienda de esta provincia, ha sido trasladado á la de Lérida, habiéndose nombrado para sustituirle en esta á D. Alejo Abella y Solís.

Le ha sido admitida al Sr. D. Sebastián Vives de Mesa, concejal del Ayuntamiento de Mahón, la renuncia que ha hecho de éste cargo.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 29. + 4 m.

El Senado de Washigton aprobó la proposición de reconocimiento de beligerancia á favor de los insurrectos cubanos por 64 votos contra seis.

Los insurrectos han destruido los puentes de Bacurranao á Guanabacoa.

Interior 64'70.

Exterior 74'90.

Barcelona 28 de Febrero.—8 noche.

Interior 64'52

Exterior 74'52.

Cubas, 81'62

Nortes, 26'75.

Orenses, 34'50

Libras, 29'97

Franco 19'20

El batallón provisional de Cuba

Nueva Paz 26 de Enero 1896.

Estimado amigo: Desde mi última han sido un poco mayores los sufrimientos de la fuerza de este destacamento; no puedo darle noticias de las demás compañías del batallón pues anda cada una por su lado y tenemos pocas comunicaciones con ellas.

No recuerdo si le dije en mi anterior que la fuerza de este destacamento consta de 44 hombres y que nuestro cuartel, fuerte, y centro de operaciones, era la Iglesia del pueblo, único edificio que tiene alguna condición para el objeto; que se han improvisado algunos tambores para resguardarla algo; y que la única guarnición, ade-

— 8 —

— 5 —

recho de acrecimiento.—Leyes eclesiásticas.—Matrimonios y funerales civiles.—Cremación de cadáveres, etc.

La masonería como Sociedad política.

La masonería en los Gobiernos, en los Parlamentos y en la Administración pública.

La República universal.—El antipatriotismo de la masonería.—Moralidad de los medios.

La masonería como Sociedad civil.—El egoísmo.—El hombre, la mujer y el niño en la masonería.

Acción indirecta de la masonería sobre otras instituciones.

Centros recreativos, Sociedades de tiro al blanco, de sport, obreras de socorros mutuos, de beneficencia, políticas, de asistencia pública, etcétera.

La escuela.—Escuelas elementales, de segunda enseñanza, Universidades.—El profesor, los alumnos, los pasantes, etc.

Administración masónica.—Los privilegios y las concesiones.—Dónde y cómo encuentra la masonería el di-

con la cuota de 10 pesetas, y los adherentes con una cuota voluntaria.

Art. 9.º Los Comités Nacionales entregarán á la Caja del Comité Central 10 pesetas por cada miembro no honorario que desee tener derecho á un ejemplar de las actas del Congreso.

Art. 10.º Los gastos generales del Congreso serán satisfechos por la Caja del Comité Central Ejecutivo; los que en cada nación se originen por motivos de publicidad ú otros conceptos, serán á cargo de los Comités Nacionales respectivos. Para atender á esta clase de gastos, además de percibir los referidos Comités las cuotas de los miembros adherentes, podrán abrir suscripciones ó valerse de otros medios que crean oportunos.

Capítulo cuarto.

Presidencia y actos oficiales.

Art. 11.º La presidencia del Congreso corresponderá de derecho al Excmo. Prelado de la diócesis en que se celebre. Se asociarán al excelentísimo señor presidente el Comité Central Ejecutivo y el personal que se

más de la fuerza dicha, consiste en unos treinta voluntarios sobre cuyas cualidades para la guerra no he de entrar en pormenores.

Como la misión de este destacamento es defender el poblado, se venían destacando todas las noches dos soldados y tres voluntarios por cada uno de los cinco caminos que conducen al pueblo, con objeto de vigilar sus cercanías y evitar cualquier sorpresa, quedando el resto de la fuerza en la iglesia y de guardia permanente.

A las nueve de la noche del día 18 y con el mayor silencio se presentó una partida de 300 hombres por una de las avenidas; sonaron dos disparos hechos por la pareja de aquel punto, y una nutrida descarga con que el enemigo contestó á aquellos valientes, que, abandonados por sus compañeros los voluntarios, continuaron tiroteando al enemigo, pero sin poder evitar el ser cercados por unos cincuenta ginetes que los desarmaron y se apoderaron de sus municiones mandándoles después al pueblo intimando la rendición del destacamento.

Retiradas las avanzadas ordenó romper el fuego desde la torre, y tragalucés de alguna elevación, no haciéndolo entonces desde los tambores por no tener enemigo á la vista. A los voluntarios que se reconcentraron les mandé quedaran en la iglesia con objeto de que la guarneciesen si el Jefe de la columna (á quien pedí autorización por teléfono) me permitía salir con mis soldados á batir el enemigo según todos deseábamos. No me lo permitió ordenando permaneciese á la defensiva mientras me mandaba refuerzo. Y no me faltó que hacer, pues tenía que atender á la torre, cuatro tambores y puntos intermedios, batidos por las continuas descargas de los enemigos, y al teléfono de donde llamaban á cada momento sin tener más clase que me auxiliase que el sargento Ceferino Fernández Alvarez cuyo comportamiento merece todo elogio.

Un incidente que probará la pericia y disciplina de los voluntarios: encontrábame de pie encima de un cajón de municiones en el tambor de la puerta de la iglesia acompañando á mis soldados en el tiroteo que sostenían con los manbises ocultos en las esquinas inmediatas, cuando un grupo de voluntarios rompe el fuego desde el interior pasando sus balas rozando nuestras cabezas. Considere V. el estado de mi ánimo ante el peligro inminente de que nos fusilasen por la espalda; me arrojé á ellos, los desarme, y á palos los heché á la calle, quedando con esto algo más tranquilo.

No recuerdo las veces que se intimó la rendición; solo citaré la osadía de un negro que desde una esquina próxima nos amenazaba con el machete y me decía de cuando en cuando «ríndete soldaete.....» A éste y á otro que pude ver á caballo intentando incendiar la casa del párroco, tuve la fortuna de alojarles dos balas en el cuerpo, cayendo del caballo el uno y acabando sus amenazas el otro. Igual suerte cupo á muchos de los que se atrevían á ponerse al alcance de nuestros fusiles.

A poco más de las diez llegó una compañía del Regimiento de San Quintín con cuyo auxilio se pudo pasar á la ofensiva, y después de otra hora de fuego, desalojar al enemigo del pueblo, y hacerle tomar las de Villadiego; no sin dejar 7 muertos enterrados en sus cercanías é insepulto al negro de marras que no pudieron retirar, y llevarse 14 heridos, entre ellos su segundo Jefe, el cual, según nuestras noticias, murió á las tres de la madrugada.

De nuestra parte hubo cuatro heridos: tres de la compañía de San Quintín y el sereno del pueblo que se batía desde la torre. La fuerza del Provisional, sin novedad.

Hasta otra.

Sebastian Expósito.

Clases nocturnas de 8 á 10

1 SAN SEBASTIÁN 1.

Abiertas las clases que anuncié en primero de Noviembre, tengo el gusto de poner en conocimiento del público que se admitiran todos los alumnos que continúen presentándose para Escritura, Gramática, Aritmética y demás.

Al mismo tiempo debo de manifestar que teniendo en 1.º de Marzo que empezar otro nuevo curso de Teneduría y Calculo Mercantil, por tenerlo pedido varios discípulos lo participo a este público por si hay alguno que quiera aprovechar la oportunidad del mismo y aprender dichas asignaturas.

Ciudadela 22 Febrero 1896.

Tomás Bagur.

Para vender.

Lo esta la Estancia Santa Catalina sita al camino de Santandria de este término municipal.

Informará el notario de esta residencia D. Antonio Anglada.

La perla preciosa novela de buenas costumbres por Matilde Bourdon con dibujos de Paciano Ross.— 3 reales de vellón.

Confitería de Farnes

En dicha confitería se encontraran todos los viernes de Cuaresma, los tan acreditados pasteles de pescado al gusto y precio del consumidor.

Sardinias varios precios, langosta, atum, bonito, salmon, y anchoas.

Socialismo y Anarquismo

LA ENCÍCLICA

DE NUESTRO SANTÍSIMO PADRE LEÓN XIII
"DE CONDITIONE OPIFICUM"

Y

LOS CIRCULOS DE OBREROS CATÓLICOS

POR EL

P. ANTONIO VICENT

de la Compañía de Jesús

Véndese en esta imprenta á 1'50 ptas. ejemplar.

Fes de vida

Véndense en esta imprenta.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS,
á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja, 10.

Obra nueva

GRAN CATECISMO CATÓLICO

SUEXPlicación CLARA Y FUNDAMENTAL

CON EJEMPLOS ESCOGIDOS Y ADAPTADOS A CADA MATERIA

LIBRO UTILISIMO PARA LA MAS COMPLETA INSTRUCCION RELIGIOSA
DE LAS FAMILIAS CRISTIANAS

por el P. JOSÉ DEHARBE, de la Compañía de Jesús,

TRADUCIDO DIRECTAMENTE DEL ALEMAN

POR EL P. VALENTIN RUIZ DE VELASCO

de la misma Compañía

Con aprobacion de la autoridad eclesiástica

Cuatro volúmenes, llenos de sabiduría teológica y doctrina religiosa, explicada magistralmente conforme al método y encerrando la riqueza científica y filosófica de los teólogos y sabios de los siglos pasados, en donde hallará el clero un inagotable manantial, un caudal riquísimo de doctrina, y las familias una verdadera suma clara y fundamental de toda la doctrina cristiana y los dogmas de nuestra sacrosanta divina Religión, que no se aman bastante porque no se conocen bien. Otras serían las costumbres, otro el pueblo y la sociedad, si el estudio de la Religión llenara las deficiencias que se notan en todas las clases, efecto de la ignorancia increíble que en materia tan transcendental é importante se ha extendido por todas las clases, lo mismo en el hombre de letras que en el más humilde y sencillo. Precio: 20 pesetas.—De venta en la Sociedad Editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, 10, principal, Madrid, y en las principales librerías.

— 6 —

elija en la sesión inaugural del Congreso.

Art. 12. Las Memorias, relaciones y discursos que se presenten al Congreso podrán leerse ó pronunciarse en cualquiera de las lenguas admitidas en el servicio telegráfico internacional.

Art. 13. Las actas oficiales del Congreso se publicarán exclusivamente en lengua francesa, por cuenta del Comité Central Ejecutivo.

Se considerarán como traducciones oficiales de las referidas actas únicamente aquellas que hayan obtenido la aprobación del Comité Central Ejecutivo.

Art. 14. Los miembros honorarios y los activos tendrán derecho á recibir gratuitamente un ejemplar de las actas del Congreso; los miembros adherentes que quieran obtenerlo entregarán 10 pesetas á su Comité Nacional respectivo.

PARTE SEGUNDA

TRABAJOS DEL CONGRESO.

Art. 15. Los trabajos del primer

— 7 —

Congreso antimasonico internacional tienen por objeto.

a) El estudio teórico de la masonería.

b) Establecer conclusiones prácticas para combatirla.

Los trabajos se dividirán en cuatro secciones:

1.ª Doctrina masónica.

2.ª Acción masónica.

3.ª Oración.

4.ª Acción antimasonica.

Capítulo primero.

Estudio teórico de la masonería.

Sección primera.—Doctrina masónica.

Doctrinas religiosas que han inspirado á la masonería.—Trasmisión de la misma.—Fin de la masonería.—Condiciones de su desarrollo.

Sección segunda.—Acción masónica.

La masonería como secta religiosa.—Fin y medios.

Apoyo que presta á todos los cultos heterodoxos.—Guerra al culto católico.—Disminución de las rentas eclesiásticas y de las obras pías.—El de-